

## Los jóvenes y la guerra civil

### A. La inocencia sacrificada

El estallido de la guerra civil hizo que los jóvenes perdieran su inocencia. Además de las bombas, la guerra trajo consigo muchos otros perjuicios como el cierre de las escuelas, la prohibición de jugar en la calle sin permiso, las enfermedades derivadas de la falta de medicamentos y la insalubridad; el hambre que las colas de racionamiento no conseguían saciar, la separación de los seres queridos ... Sólo en 1937, murieron 36.215 menores de 14 años. Muchos jóvenes optaron por incorporarse al frente. *El frente: le front*

APPELLIDOS Y NOMBRE	MARTINEZ PINTO Carlos	N.º	0000
	Domicilio	Hernani 61	
	Estado	soltero	Edad 18
	Profesión	estudiante	
	Organización		Carnet
	Enrolado desde el		
Batallón		Madrid 30 de Agosto	de 1936
Compañía			Comandancia del Regimiento
Sección			
Escuadra			
Grado			
Destinos especiales	botones de Intendencia		
		Firma del interesado	Carlos

Carné de joven soldado republicano, Carlos Martinez Pinto

### B. La juventud instrumentalizada



#### 51 El alzamiento nacional (libro escolar de historia)

Hace varios años España estaba gobernada todos los días por las calles y se quemaban las iglesias. Para acabar con todo esto, el general Franco se sublevó con el ejército y después de tres años de guerra logró vencer a los enemigos de la patria". Los españoles nombraron a Franco, Jefe o Caudillo y desde el año 1936 gobierna a España.

*El alzamiento : le coup d'état - se quemaban : on brûlait - se sublevó ; s'est soulevé – logró vencer : il a réussi à vaincre*



La jornada escolar empezaba cada día izando la **bandera**, mientras se entonaba el **Himno Nacional**, vamos, el "Cara al sol" \*

*\*himno falangista*



A medida que el bando nacional ganaba terreno, muchos hijos de "rojos" fueron condenados al exilio. Así se produjo el mayor éxodo de la primera mitad del siglo XX. Había que alejar a los menores del conflicto bélico para evitar las secuelas físicas y psicológicas. Para ello el gobierno de la segunda república organizó expediciones de evacuación de menores, que contaron con la participación de varios países y de organizaciones internacionales de ayuda humanitaria. Fueron más de 30 000 los jóvenes que salieron de España entre 1936 y 1939. Cerca de medio millón de españoles cruzaron la frontera con Francia para ir a instalarse en los diferentes refugios y campos de internamiento. En Europa, Francia fue el país que más niños españoles acogió con cerca de 30.000 menores; en torno a 5.000 niños llegaron a Bélgica; alrededor de 4.000 a Inglaterra; cerca de 3.000 a la Unión Soviética; Suiza acogió unos 800 niños. Fuera de Europa, México recibió 455 menores, los conocidos como Niños de Morelia.

*Alejar: éloigner - campos: des camps*

La educación de las niñas se orientaba desde pequeñas a la preparación para la vida en el hogar y ser la perfecta esposa. Así, en los centros de la Sección Femenina se impartía un plan de estudios compuesto por las siguientes materias: Formación Religiosa, Formación Política (Historia de la Falange, Doctrina Política), Formación Doméstica (Pedagogía Familiar, Economía Doméstica, Cocina, Corte y Confección...), Música y Gimnasia.



*El hogar. Le foyer  
La esposa: l'épouse*

### C. El éxodo republicano



Niño pasando la frontera francesa, 1939